"doux Jésus, nous soit donc toujours cher; qu'il soit fixé dans notre cœur, et que rien ne l'en puisse arracher (1)."

En effet, sous l'ancienne loi, Dieu avait rendu son Nom terrible. Les enfants d'Israël le craignaient avant de l'aimer; ce qu'ils vénéraient le plus en Lui, c'était sa formidable Puissance. Une fois les temps accomplis, l'Archange Gabriel annonça à Marie que son divin Fils devait porter le Nom de Jésus, ce qui signifie Sauveur. Voici donc le temps nouveau, le temps de l'Agneau, Dieu rempla e, dans ses relations avec son peuple, son Nom de Jéhovah tant redouté, par celui de Jésus, Nom tout d'amour, tout de sollicitude et d'espérance. Mais Nom toujours aussi puissant, auquel rien ne sera refusé: "En vérité, je vous "le jurc, tout ce que vous demanderez à mon Père, en mon Nom, il "vous le donnera;"— "Quelque chose que vous demandiez à "mon Père en mon Nom, je le ferai, afin qui le Père soit glorifié "dans le Fils."

Cette fête est particulièrement chère aux Tertiaires, car elle prit naissance dans l'Ordre des Frères Mineurs. Le premier promoteur en fut S. Bernardin de Sienne qui puisa cette dévotion, croit-on, près de sa tante, sœur Barthelémie, du Tiers-Ordre. Ce fut lui qui introduisit l'usage de représenter le Nom de Jésus par un monogramme formé des lettres JHS entourées de rayons. S. Jean de Capistran défendit vigoureusement cette dévotion contre de puissants adversaires. Le B. Mathieu d'Agrigente obtint par ses efforts que dans toute la Sicile, le Nom de Jésus fût gravé au frontispice des maisons, S. Jacques de la Marche, le B. Gabriel Ferreti, S. Léonard de Port Maurice et plusieurs autres saints illustres de l'Ordre Séraphique travaillèrent avec ardeur à répandre partout l'amour de ce Saint Nom. La fête fut établie dans l'Ordre de S. François, en 1530, par Clément VII, sous le nom de Triomphe du Très Saint Nom de Jésus; le Pape Innocent XIII, à la demande de Charles VI, Empereur d'Allemagne, l'étendit à toute l'Eglise, en 1721.

La fraternité du Tiers-Ordre de Montréal, fidèle à une aussi pieuse tradition, a, dimanche, 14 Janvier, jour de la fète, fait un pèlerinage à l'église du Saint Nom de Jésus, à Maisonneuve. Plus de six cents Tertiaires, frères et sœurs, remplissaient cette

⁽¹⁾ Guéranger, III, 326.